



FESTIVIDAD DE SANTO TOMÁS DE AQUINO

Salvador Aznar. IV PREMIO NACIONAL "DOCTORES DIZ PINTADO"

'Se necesita más dinero para ir más rápido contra el cáncer'

'Los científicos extranjeros no son más inteligentes, tienen más fondos'

ALEJANDRO SEGALÁS

SALVADOR Aznar, del Instituto de Investigación Biomédica (IRB), recogió ayer el VI Premio Nacional de Investigación en Cáncer "Doctores Diz Pintado" y defendió en la capital salmantina el aumento de financiación en la lucha contra el cáncer para ir 'más rápido' en los avances contra esta enfermedad.

"El dinero se tiene que gestionar bien apostando por una competencia sana entre los grupos de investigadores pero el problema es que no hay fondos suficientes por los que competir", reflexionó Salvador Aznar, quien añadió que después de haber trabajado en otros países punteros en investigación defiende que "los científicos de otros países no son más inteligentes que los españoles sino que cuentan con muchos más medios para desarrollar su trabajo".

Este galardón reconoce la trayectoria científica en el área de la investigación oncológica del mejor joven investigador español, realizada dentro o fuera de España, y que haya supuesto la generación desarrollo y/o aplicación de los nuevos conocimientos biológicos y clínicos sobre el cáncer.

"Uno no investiga para conseguir premios pero galardones como éste te ayudan a seguir trabajando", ha indicado Aznar en su comparecencia previa al acto conmemorativo de la Universidad de Salamanca de Santo Tomás de Aquino.

En concreto, su investigación se ha centrado en caracterizar los mecanismos moleculares que permiten el correcto funcionamiento de las células troncales adultas, y cómo su desregulación contribuye a la transformación tumoral y al envejecimiento de los tejidos. Durante la transformación tumoral, las células troncales pierden en gran medida la capacidad de responder a los estímulos locales y sistémicos que aseguran que el número de células generadas no sea superior al número de células eliminadas por el tejido. En los últimos años gran parte de la investigación desarrollada por el grupo dirigido por el doctor Aznar ha abordado la identificación y caracterización de dicha comunicación, y sobre todo entender por qué y cómo se pierde durante la carcinogénesis.

En esta línea crítica con las instituciones por la falta de financiación en la ciencia también se posicionó Eugenio Santos, director del Centro de Investigación del Cáncer de Salamanca (CIC). "Siento mucha envidia de sistemas de investigación como el de Cataluña y el País Vasco ya que en Castilla y León no se potencia la ciencia, existe

una gran ausencia de recursos y estamos perdiendo la oportunidad de atraer a jóvenes talentos que antes de poner un pie en Salamanca

ya han recibido ofertas más atractivas en Cataluña, del País Vasco o del extranjero. Así, es muy difícil trabajar", denunció Santos.



Aznar, Hernández Ruipérez, Santos y Rodríguez. | GALONGAR